

若草の子

【学校課題】児童の居場所となる学級・学校の創造

令和4年度 苫小牧市立若草小学校 学校だより
令和4年8月31日発行 NO. 6

○学校教育目標

考える子 思いやりのある子
やりぬく子 元気な子

○テーマ 開校70周年を起点に

さらに『仲よく・かしく・たくましく』

二学期 スタート

充実の2学期に向けた学校改善

校長 毛利 毅

新型コロナウイルス感染の高止まりが続く中、2学期がスタートいたしました。幸いに子供たちに大きなけがや事故もなく、無事に始業式を迎えられたことに対しまして、保護者や地域の皆様に心より感謝を申し上げます。2学期も感染拡大防止に努めながら、生きる力の源となる確かな学力、豊かな心、健やかな体を一人一人の子供たちに育めるよう全職員で取り組んでまいります。子供たちの健やかな成長には、保護者や地域の皆様との連携・協働が大変重要と考えていますので、今学期も心強いご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。

さて、本校は本年度、「児童の居場所となる学級・学校の創造」という学校課題に向けて、「仲のよい学級づくり」と「分かり・できる授業づくり」を2本柱として、一体感ある指導を通して、子供たちの自己有用感や自己肯定感を高めたいと考え教育活動に取り組んでいます。1学期の成果と課題を把握するための中間評価（児童及び職員アンケート）を7月に実施しましたが、重点取組事項の数値目標に対する結果は次のとおりでした。

[数値は「とてもあつてる」「だいたいあつてる」：肯定的評価の合計]

仲のよい学級づくり 「学校や学級がよくなるように考えて行動している」 90%以上 結果 85.2%	分かる・できる授業づくり 「授業で分からないことが分かるようになった」 90%以上 結果 92.0%	道徳教育の推進 「道徳の授業に自分の意見をもって取り組んでいる」 95%以上 結果 87.2%	不登校への対応 「学校は楽しい」 90%以上 結果 84.4%
健康な体の育成 「進んで体を動かすことが好き」 75%以上 結果 83.4%	特別支援教育の推進 「苦手なことがある友達を助けることができる」 85%以上 結果 80.3%	家庭学習習慣の確立 「学年×10分+10分の学習ができる」 80%以上 結果 66.0%	全て児童アンケートの結果です。 

数値目標を上回ることができたのは、「分かる・できる授業づくり」と「健康な体の育成」だけでした。今後も子供たちからの高評価が得られるよう、工夫しながら取り組んでいきたいと考えています。一方、数値目標を下回った項目については、現在、改善に向けての取組を教職員で検討しているところですが、柱である「仲のよい学級づくり」と不登校対応の「学校は楽しい」という項目につきましては、70周年記念行事などを生かしながら、重点として改善を図っていきたくと考えています。また、「家庭学習の確立」についても、学年のめやす時間が達成できているという児童が全体の66%と、目標を大きく下回る結果でした。高学年になるにつれて達成率は下がっており課題も大きくなっています。今後、家庭学習ががんばろう週間などの取組を通して改善を図っていきたくと考えておりますが、家庭学習の定着は、生活習慣の改善と深く関係しているため、家庭との連携・協力が不可欠です。ご支援・ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

【9月の行事予定】

- 1日(木) 後期教科書配付
- 2日(金) 短縮日課
避難訓練(津波)
1日防災学校 なやみアンケート
- 4日(日) ノーゲームデー
- 5日(月) 家庭学習ががんばろう週間(～16日)
児童会(反省) 悩み相談(～9日)
- 6日(火) 短縮日課 学校評議員会
70周年記念学習会
- 7日(水) アクティブデー
むし歯予防教室(3年)
- 9日(金) 短縮日課 見学学習(3年)
- 12日(月) クラブ④
家庭学習実態調査(～16日)
- 13日(火) 短縮日課
- 14日(水) アクティブデー
- 15日(木) 短縮日課
- 16日(木) 短縮日課 町たんけん(2年)
- 19日(月) (敬老の日)
- 20日(火) 短縮日課
- 21日(水) 短縮日課 アクティブデー
- 22日(木) 薬物乱用防止教室(6年)
見学学習(4年)
- 23日(金) (秋分の日)
- 26日(月) 学習発表会特別時間割開始
クラブ⑤
- 27日(火) 短縮日課 チャレンジデー
なかの保育園学校見学会
- 28日(水) 5時間授業 短縮日課
- 30日(金) 短縮日課 前期通知表配付



70周年の記念学習会を行います

9月6日(火)に70周年記念学習会を実施します。低学年の部・高学年の部の2部構成で計画しています。記念学習の授業者は竹森巧さんという方です。

竹森巧さんはお笑いコンビ・アップダウンとして活動する傍ら音楽活動を行っている方です。自身が作詞作曲した『ぬか漬けのうた』がNHKみんなのうたに採用されたり、北海道命名150年である2018年には全国150本ライブ、翌年にZepp Sapporoワンマンライブを成功させたりするなど精力的に活動している方です。一方で、笑いと歌でアイヌと北海道の開拓や戦争の歴史を伝えるアップダウン2人芝居など多彩な活動を繰り広げ、全国の学校や自治体から講演依頼を受けるなど注目を集めています。

その竹森さんによる記念学習会、70年をお祝いする、また子供たちの心に残る学習になるといいですね。



交通安全街頭指導、ありがとうございました

保護者の皆様、地域の皆様、2学期始業後の交通安全街頭指導、ありがとうございました。若草っ子の登下校の様子はいかがだったでしょうか。

7月の末に若草小学校セーフティネット総会が3年ぶりに開かれ、各町内会の代表の方が集まり、活動の確認や、子供たちの放課後の様子について交流しました。地域みんなで、子供たちの安全を守っていきける体制を作っていきます。



保護者の皆様へ再度のお願い

朝の登校時間の安否を確実に確認するためにも、遅刻する場合(8時5分までに登校できない場合)や欠席する場合は必ず8時頃までに学校へ電話をください。

- 現在新型コロナウイルスの第7波が猛威を奮っています。引き続き、お子さんやご家族が陽性になった場合、PCR検査を受ける場合は学校へ連絡をお願いします。また、2学期も土曜・日曜・祝日のPCR検査・抗原検査や陽性確認のさくら連絡網の活用を継続していきます。ご理解とご協力をお願いします。

夏休みの学習活動で小中連携

8月1日に実施したサマースクールにはこの3月に若草小を卒業した中学1年生が学習のサポートに来てくれました。卒業してからの4ヵ月で少し大人びた中学生に親切に教えてもらい、参加した子供たちも進んで課題に取り組んでいました。

また、翌2日には苫小牧東中学校で授業体験を6年生の希望者が、4月から同級生となる苫小牧東小学校・苫小牧西小学校の児童と共に、学習会に参加してきました。興味深く話を聞いて熱心に学習活動に取り組んでいました。中学校で学ぶ雰囲気をつかめたり、一緒に学ぶ友達の顔を覚えたりする機会になったことでしょう。



漢字
検定



～若草小 栄光の記録～

漢字検定(6月17日実施)

合格者 15名(受検者 全員合格)

花壇コンクール 審査終了

PTAの活動で作成している花壇のコンクール審査が8月18日に行われました。「きちんと手入れされていますね」との評価をいただきました。

お手伝いいただいた皆様のおかげです。ありがとうございました。審査結果は後日連絡があります。

